

SEGUIMIENTO EN MOCOA MUESTRA AVANCE POSITIVO EN LA RECONSTRUCCIÓN

- Junto a director del Dapre y Consejera de Regiones, UNGRD hizo seguimiento a la reconstrucción del municipio.
- Inició la sedimentación de la segunda etapa de las viviendas que permitirá beneficiar a 250 familias a final de año.
- Avances en las obras de mitigación se hacen visibles para la comunidad.
- Plan de choque para la continuidad de la construcción de las viviendas se mantendrá en seguimiento estricto.



Mocoa, Putumayo, 25 de agosto de 2021 (@UNGRD). Cumpliendo con el seguimiento y el compromiso adquirido por el Gobierno Nacional para la reconstrucción de Mocoa, hoy Víctor Muñoz, director del Departamento Administrativo de la Presidencia (Dapre), Eduardo José González, director de la UNGRD y equipo de la Vicepresidencia, la

Secretaría de Transparencia de la Presidencia de la República y la Consejera Presidencial para las Regiones, Ana María Palau, se desplazaron hasta la capital del Putumayo para realizar junto con las autoridades y actores locales, el seguimiento a los proyectos de infraestructura.

“Tenemos instrucción clara del presidente Iván Duque de verificar cómo avanzan las obras en terrenos, en este caso particular en Mocoa. Hemos estado revisando cómo avanzan las obras de mitigación, la afectación de la bocatoma por el evento del 21 de julio; revisando también cómo avanzan las obras asociados al acueducto, los avances del megacolegio y cómo va el plan de choque para poder entregar este año 250 viviendas en Sauce II. El balance es positivo en términos de cumplimiento del cronograma, sin embargo es necesario seguir presionando para hacer cumplir el plan de choque que nos garantice la entrega de las 250 viviendas este año” manifestó Víctor Muñoz, director del Dapre.

De acuerdo con el informe presentado, a la fecha se cuenta con un avance del 12.32% de ejecución en las 57 obras de mitigación que ascienden a la suma de \$175.603 millones. Dichas intervenciones de mitigación contemplan la construcción de muros de contención, jarillones, espolones, diques, azud, obras de drenaje y manejo de aguas en diferentes sectores de la quebrada Taruca, así como de los ríos Mulato, Sangoyaco y Mocoa.

Frente a las 18 intervenciones de vías y alcantarillado por valor de \$ 39.525 millones, 10 de estas obras cuentan con un avance de ejecución mayor al programado. Es así que avanza la pavimentación en concreto hidráulico de vías en diferentes barrios y urbanizaciones del municipio, en la calle 29 entre la vía Pitalito y la variante San Francisco; del cruce de la vía nacional Mocoa –Pitalito y el mejoramiento de vías urbanas en el anillo vial Miraflores La Loma, en los tramos vía Ciudadela Deportiva, Quinta Paredes, la urbanización Quintas de La Colina y el sector entre José Homero y la urbanización Villa Leyva.

También la canalización en tubería de aguas lluvias y sanitarias en el barrio El Carmen y optimización y ampliación del sistema de alcantarillado sanitario de los barrios bajo cañaveral y prado norte.

En cuanto al seguimiento de viviendas urbana y rural, el proyecto de vivienda urbana Los Sauces, contempla un total de 1.209 en total, de las cuales, la UNGRD ya realizó la entrega de 300 (Los Sauces I) y avanza en la ejecución del proyecto de 909 viviendas más (Los Sauces II), en lo que al momento cuenta con los estudios y diseños con un avance del 99.20% y en las obras de movimientos de tierras y excavaciones, la contratación de la mano de obra, el inicio de las cimentaciones, mientras continúa la actividad de la obra de aprovechamiento forestal y finalización del traslado de la línea eléctrica.

De acuerdo con el cronograma se espera entregar 268 al finalizar el año 2021 y 641 restantes en junio de 2022.

En cuanto a las viviendas rurales, el proyecto, contempla la inversión de \$2.406 millones para la construcción de 36 viviendas de interés social. Al momento, este proceso ya se encuentra publicado en el SECOP y avanza en su cronograma contractual, en lo que se espera poder dar inicio a la ejecución a comienzos del mes de octubre de 2021.

Del mismo modo, el proyecto que contempla la construcción de 216 viviendas rurales y nucleadas, que requiere una inversión total de \$24.953 millones, avanza en la articulación con el Banco Agrario (quien realiza un aporte de \$9.516 millones), en el aval técnico para iniciar la ejecución del proyecto. Adicionalmente, se cuenta con la estructuración técnica del proyecto para la apertura del proceso de licitación y se encuentra pendiente la asignación de recursos por parte del Ministerio de Hacienda y Crédito Público.

La UNGRD en conjunto con la alcaldía han adelantado el proceso de desenglobe del predio para trasladar la propiedad individual a cada uno de los beneficiarios, logrando a la fecha el trámite de la documentación del 97% de los 216 hogares postulados potenciales para el proyecto de vivienda rural nucleada en la vereda Las Planadas.

En cuanto a la construcción del megacolegio, la obra de \$11.194 millones, avanza en un 80.68%, en lo que restan algunas labores de cubierta metálica, montaje de lámparas, el montaje de vidrios, pisos y mampostería. La plaza de mercado ha surtido una serie de trámites administrativos y requisitos en los que han intervenido diferentes actores y a la fecha se espera la respuesta del permiso de vertimientos por parte de Corpoamazonia, del permiso de uso de la vía por parte del INVIAS y de la licencia de construcción por parte de la Alcaldía de Mocoa.

"Seguimos cumpliendo nuestro compromiso con Mocoa de hacer seguimiento permanente, hoy con el director del Dapre, la Consejería de Regiones y los actores locales y departamentales, con los cuales recorrimos e inspeccionamos el avance de las obras de reconstrucción, escuchando a la comunidad y viendo el trabajo coordinado" manifestó el director de la UNGRD, Eduardo José González.

Para el Centro Penitenciario, se viene trabajando con el INPEC, USPEC y Alcaldía en el proceso de elaboración del convenio que contempla \$1.310 millones para la adquisición del lote y \$80.000 millones para la construcción, el cual, ya se encuentra en trascurso de firmas y perfeccionamiento.

La reconstrucción del sistema de acueducto del municipio, el cual contempla una inversión cercana a los \$25.000 millones, al momento cuenta con un avance en su I etapa del 94%, consistente en la construcción de la bocatoma, el desarenador, la construcción de la PTAP convencional, el tratamiento de lodos, la optimización de la PTAP existente, 2 tanques de almacenamiento, el suministro e instalación de tuberías de conducción, de distribución y el suministro e instalación de medidores.

La II etapa que ya ha iniciado, contempla la optimización de la planta de tratamiento existente, de las redes de acueducto que actualmente están construidas en asbesto en zonas de distribución existentes en la ciudad de Mocoa. Dichas intervenciones permitirán la instalación de micromedidores en conexiones domiciliarias existentes, las cuales incluyen el suministro e instalación de medidores con cajilla. Se

realizarán las obras civiles necesarias para realizar la interconexión de las redes existentes con las nuevas redes que permitan prestar el servicio.

En total, con el desarrollo de estos proyectos, la UNGRD ha proyectado la generación de 2.264 empleos como apoyo a la mano de obra y economía local de los habitantes del municipio. A la fecha, se ha logrado la generación 1.303 de estos empleos.

"Mocoa necesita que nos llenemos de optimismo, que se genere esa confianza inversionista, que se genere esa inversión en construcción, en empresas para que den empleo y por eso hay cosas buenas para mostrar, 90% de avance en la construcción del hospital, vimos cómo las obras de mitigación avanzan en su construcción, estuvimos en el colegio, en el inicio de la construcción de las viviendas y el acueducto. Estamos trabajando con toda la institucionalidad del Gobierno Nacional para que a Mocoa le vaya bien" Jhon Imbachí, alcalde de Mocoa.